



## “Hugo Roggendorf, mi historia” Apuntes y recuerdos de guerra

Después de que todo el mundo lo incitara, por décadas, Hugo Roggendorf accedió: publicará su autobiografía. Si bien su vida es tan singular como la de la mayoría de los alemanes radicados en la zona, destaca particularmente por haber luchado en las trincheras de la Segunda Guerra Mundial, en el último periodo del conflicto bélico más importante de la historia de la humanidad.

“Hugo Roggendorf, mi historia” es el nombre de esta producción. “La idea surgió porque prácticamente me impulsaron. Desde que llegué a Chile, en especial a Concepción, muchísimas personas me preguntaron, con curiosidad, cómo había vivido los últimos días de la guerra. Una forma de contestarles es este libro”, señala.

Otro aspecto que aclara en “Hugo Roggendorf, mi vida” es por qué escogió a Chile como lugar de residencia. Una vida entera resumida en algo más de cien páginas, siempre en base a datos verídicos pero pensando en entretener y “seducir” al lector. “Como la gente me preguntaba por mi vida, y los veía tan interesados, decidí comenzar a escribir manuscritos, basado en la memoria. Me dio una lata pasarlos en limpio...”, ríe. Sin embargo un amigo jubilado tomó el desafío de transcribir los textos a máquina. El trabajo culminó hace un par de años, pero se verá sellado a fines de este mes, cuando el libro salga publicado.

### Drama superado

Trescientos ejemplares tendrá “Mi historia...”, publicado en Imprenta Valverde. Hugo Roggendorf es autor y editor, y Patricio Coloma realizó labores de coedición. La presentación se efectuará a fines de este mes, en dependencias de la Armada y en los salones de la Séptima Compañía de Bomberos.

“De los seis años de guerra, los dos primeros no participé. En 1941 ingresé en las filas, es decir, primero tuve el entrenamiento, y después, inmediatamente, me fui al frente”, cuenta Roggendorf, quien tenía 23 años cuando la guerra terminó. “Soy de los nacidos en 1922, y está confirmado que es el año de nacidos que más bajas y víctimas tuvo en la guerra. Yo salí ileso, ¿cómo no voy a contar eso!”, exclama.

En los eventos que se narran en el libro, cuya primera parte entrega contenidos, y luego, fotografías de la época, Roggendorf recuerda un suceso familiar de trascendencia. “Fue una reunión con mis abuelos maternos. Varios primos y primas estuvimos en el frente, y el abuelo dijo ‘yo sacrificaría gustosamente mi vida para que ustedes volvieran sanos y salvos de la guerra’. Y así fue, ninguno de nosotros murió, pero él quedó como víctima del terror de las bombas”, rememora.

“Uno sigue adelante, a pesar del dolor y del caos. Recuerdo haber tenido miedo una sola vez, en una batalla en que tuvimos que tirarnos al suelo. De repente vi, a mi lado, a un alto oficial, con condecoraciones, y cuando vi su cara sentí el horror. Ahí tuve miedo”, señala, haciendo hincapié en que las guerras son inútiles. Y que el mundo, hoy, no quiere la guerra.

• A fines de este mes saldrá a la luz una edición limitada de la autobiografía del destacado empresario alemán radicado en Concepción.



Hugo Roggendorf, dedicado a la pastelería, padre de dos hijas y abuelo de cuatro nietos, estuvo luchando en el frente por Alemania, su país natal. Un trozo de vida que narrará en su autobiografía.

El Sur, Concepción - 4/03/03 P. 9

## Apuntes y recuerdos de guerra. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Apuntes y recuerdos de guerra. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile